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! ! ! !“为梦想上场，为青春喝彩。”昨
天下午，!"#$可口可乐东方体育日
报上海市校园足球联盟杯赛开幕式
暨上海市青少年足球发展论坛在上
海大学举行。来自教育、足球青训和
职业俱乐部的各方专家，对上海青少
年足球发展提出了各自的想法。
足球梦作为中国梦的重要组成

部分，近年来引起了各界人士的高
度重视，特别是“足球从娃娃抓起”，
成为了教育界和体育界的共识。上
海校园足球工作一直走在全国前
列，两年前成立的上海校园足球联
盟已经确立了“四横”（小学、初中、
高中、大学）、“四纵”（暑期中学生足
球赛、校际联赛、区际杯赛、国际邀
请赛）的四级赛事体系；同时加入联
盟的学校增加到 !%&所，其中包括
大学 '%所、高中 ()所、初中 &(所、
小学 '!(所。
昨天开幕的上海市校园足球联

盟杯赛，确立了“为梦想上场，为青
春喝彩”的主题，号召更多人投入校
园足球的普及和推广，为年轻学子
们搭建一个快乐青春、健康体魄的

平台，并有机会从校园足球脱颖而
出，实现人生的梦想。
“校园足球不仅仅是一周两三

节的体育课。”在开幕式前的一场青
少年足球论坛上，来自上海足球特
色学校之一的徐汇区向阳小学校长
洪雨露直言。作为一名搞了数十年
教育工作的老校长，洪雨露坦言，孩
子的天性就是玩，但现在无论是教
育工作者还是孩子家长，都有各种
各样的顾虑。
论坛上，播放了前不久一场日

本高中足球联赛决赛的视频，能够
容纳数万人的东京国立竞技场，因
为一场高中足球比赛而爆满，这样的
场面让与会专家十分感慨。刚刚到绿
地申花梯队执教的前国脚谢晖就
说，“我曾经在德国踢球，德国青训
在职业俱乐部和校园足球之间是能
够接轨的，很可惜在中国还没有。”
谢晖表示，中国孩子在 '"岁时

就要抉择是否放弃学业走职业路，
“往往选择了足球职业路，就没有了
回头余地，二者只能选其一，而中国
的应试教育，又决定了很多家长认

为读书考学才是硬道理。”这样一
来，中国的足球人才几乎在校园中
绝迹。
本月，日本国家队公布了备战

世界杯的集训名单，其中出现了 !

名高中生球员的身影。“之所以选择
两名高中生，是为了 !"!"年东京奥
运会的人才储备，他们进入国家队
集训名单，通过和国脚一起训练提
升水平，继续提高自己的身体条件。

对于日本国家队来说，需要适应在
多个位置上补充新的年轻球员。”日
本足协专务理事原博实曾对媒体这
样解释。
日本足协的做法，对与会专家

触动很深，“日本足球无疑是亚洲范
围里发展得最好的，他们的做法完
全值得借鉴。”洪雨露坦言，足球本
身就是一项十分锻炼人的运动，“足
球可以培养孩子克服困难、尊重他

人、互相协作……”洪雨露认为，现
在培养孩子已经不单单看重学习成
绩，孩子的兴趣培养对于人格养成
十分重要，足球不失为一个好项目。
上海申鑫队主教练成耀东也表

示，只有搭建更多的校园足球平台，
才能吸引更多孩子投身其中，“教育
和体育部门可以一起想办法，让家
长看到踢球也是成才路，慢慢改变
这个大环境。” 本报记者 许明

! ! ! !本报常州今日电（记者 王志灵）
中国羽毛球大师赛昨天进行了五个
单项的半决赛，中国队包揽了五个
项目的全部决赛席位。

在最引人注目的男单半决赛
中，林丹 !比 "击败了上届大师赛冠
军王睁茗。这场比赛是林丹复出以来
赢得最艰苦的比赛，首局林丹一度 '*

比 '+落后，后王睁茗连连失误，林丹
以 !'比 '+逆转赢下首局。第二局林
丹未给对手机会，以 !'比 '!获胜。

赛后林丹说：“现在打比赛很重
要的一点是关于心态的调整，因为
所有对手都希望能够击败你，包括
你的师弟。反过来每一个冲击我的
对手，我也要去冲击他们。”他认为
首局能逆转，主要原因是最后关头
心态调整得比对方好。
林丹将与同样来自福建的小师

弟田厚威争夺冠军，半决赛中田厚
威以 !比 ,战胜了 (号种子中国香
港的魏楠。

! ! ! !江湾体育场综合体育馆里，人声鼎沸。“船”来了，划
桨忙。谁的膀子似弹簧，谁就第一个冲过终点。昨天，!"'$
年上海市民体育大联赛陆上划船器（杨浦赛区）比赛擂响
战鼓。
当“赛艇”划入室内，奥运选手来了。史美萍带着普陀

少体校的七名弟子前来参加团体赛，“八人一个组，正好。
我亲自压阵。”史美萍人高马大，一看就是运动员的身型。
她曾是上海赛艇队的成员，并参加过第 !(届洛杉矶奥运
会。眼下，史美萍在少体校里培育新人，“这样的活动特别
好，普通市民可以参加，专业选手也能够受益。”专业赛艇
队，进入水上训练之前，都会在室内借助划船器启蒙。
当“赛艇”划入室内，军民一家亲。武警上海总队来了

八支队。他们或展示子弟兵的力量，或融入街道阿姨的市
民队。脸涨得通红，一半是自己用尽气力，另一半是为阿
姨们鼓劲喊破了嗓子。
当“赛艇”划入室内，老外们也来凑热闹。昨天的团体

赛，由老外组队的就有五支。他们身穿马甲，短裤，一副热
力装扮。领队尼克说：“室内划船是全身运动，对塑造肌肉
线条很有好处。平时我们在健身房里都热衷操练这个项
目。”现场热火朝天的气氛更激发战斗力，“我们都是上海
的一分子，能够与其他市民一起互动，感觉非常开心。”

*""余名职工群众，%"余名外国友人，公安干警、武
警战士同场竞技，体育大联赛连接起军民情，世界情。

本报记者 华心怡

! ! ! ! '比 !，绿地申花输给了轮换掉 &

名主力的恒大全华班，延续着自己遇
恒大不胜，同时在上海以外客场没有
胜绩的尴尬纪录。赛后，外界对申花
教练组的排兵布阵提出了些许疑问。
昨晚的比赛，如果换作是申花

主场，也许虹口看台上的观众，早在
中场休息时就要喊“换人”了。昨天
整个上半场，哥伦比亚外援路易斯
仍旧碌碌无为，其实最近两天，外界
关于锋线是用他、还是用叙利亚外
援哈蒂布的争论一直不断。算上昨
天上场的 +"分钟，路易斯在过去 )

轮联赛中场场登场，成为申花锋线
首选，但他在 $++分钟的上场时间
里仅仅贡献一球，在需要拿进球说
话的前锋线上，确实有辱上赛季哥
伦比亚联赛金靴的头衔。

当然，这其中有路易斯个人风
格的因素，作为一名单兵作战能力
并不突出的前锋，路易斯更需要有
人为他做球。而哈蒂布的球风恰恰
相反，叙利亚人有凭借一己之力终
结比赛的能力，上个赛季在申花缺
兵少将之时，他也屡屡上演救主好

戏，提振了球队士气；不夸张地说，
上赛季让人惹不起的申花精神中，
他是当仁不让的代表。
昨天下半场替补上场后，哈蒂

布在中前场的穿插能力和场上作用也
显而易见；单就昨天在恒大客场，更多
时候要靠防守反击打开局面的情形

来看，哈蒂布显然要更适用一些。
赛后，就有记者在新闻发布会

上直接向巴蒂斯塔发问。对此，巴帅
表示在前锋的选择上他有两方面考
虑，“首先是外援名额的问题，另外
就是球队这几场发挥还不错，我不
想做很大的改变，我清楚哈蒂布的

实力，但我们必须用 !名外援中后
卫，所以只能让他打替补。”
确实，本赛季申花由于走掉了

戴琳、李建滨和斯基亚维 (名中后
卫，后防线面临重建，在绿地入主
后，短时间内又难以寻觅到合适的
国内中后卫，于是只能靠签下 !名
外援中卫来解一下“近渴”，这也造
成了主教练必须在路易斯和哈蒂布
两名外援前锋中有所取舍。
令人欣慰的是，这两名球员并

非风格重叠，缘何不能根据对手不
同来进行取舍。与其现在通过连续
首发来让其中一人慢慢找状态，不
如相互轮换各自激发潜能。输给恒
大可以说是意料之中，只期望绿地
申花能通过一系列的调整，及早让
阵容趋于稳定。 本报记者 许明

! ! ! !上视五星体育频道今天 ')

时 ("分将转播中超上海申鑫与
江苏舜天比赛实况，'+时将转播
英超诺维奇与利物浦比赛实况，
!(时 '"分将转播埃弗顿与曼联
比赛实况。
央视五套今天 !'时 ("分将

转播斯诺克世锦赛第一轮丁俊
晖与韦斯利比赛实况。

英超

托特纳姆 (比 ' 富勒姆
切尔西 '比 ! 桑德兰

意甲

尤文图斯 - #比 , 博洛尼亚
佛罗伦萨 ,比 # 罗马
./米兰 (比 " 利沃诺
帕尔马 "比 ! 国际米兰
-尤文继续位居意甲积分榜首

踢球成才 让校园足球“笑”起来
上海市校园足球联盟杯赛昨揭幕

一个场上碌碌无为
一个场下愤愤不平

绿地申花昨输球锋线用人存疑

“赛艇”划入室内 羽毛球大师赛昨战半决赛

中国队提前包揽五冠

收视指南 欧洲足坛战报

! 沪上足坛名将孙

雯!左"和谢晖亲自上

场带教小队员 图 !"

! 上海市民在陆上划船器比赛中全力以赴

本报记者 周国强 摄


